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В отсутствие Председателя г-на Рана (Непал), заместитель Председателя. 
занимает место Председателя.

Заседание открывается в 10 ч. 15 м .
ПУНКТ 9 ПОВЕСТКИ ДНЯ (продолжение)

ОБЩИЕ ПРЕНИЯ
Г-н МЕЙНАРД (Багамские Острова) (говорит по-английски): Я искренне поздравляю

г-на Данте Капуто с его избранием Председателем Генеральной Ассамблеи на ее сорок 
третьей сессии. Я уверен, что его огромный опыт и репутация явятся гарантией того, 
что наша работа на этой сессии будет в значительной степени облегчена и пройдет на 
высоком уровне.

Генеральный секретарь является неутомимым поборником мира. Я хотел самым 
искренним образом приветствовать его огромные успехи, достигнутые в прошлом году в 
деле решения ряда проблем в районах затяжных конфликтов.

Со времени моего последнего выступления в Ассамблее произошло много событий, 
давзцих основание для оптимизма. Возможно, эта славная эра мира снизойдет на наши 
поколения.



Сверхдержавы достипш согласия по вопросу о ликвидации целого класса ядерных 
вооружений. Неядународное сообщество вплотную подошло к урегулированию на основе 
переговоров афганской проблемы и ирано-иракской войны. Организация Объединенных 
Наций обладает потенциалом урегулирования других трудноразрешимых проблем 
десятилетия, таких, как проблемы Кампучии, Кипра и Намибии. Весьма обнадеживает 
также то, что на юге Африки может скоро воцариться мир. В стадии завершения 
находится новая меядународная конвенция о борьбе против незаконного оборота 
наркотических средств и психотропных веществ. Все это свидетельствует о 
жизнеспособности и полезности нашей Организации и придает первоочередную важность 
тому, чтобы государства-члены вновь проявили свою приверженность Организации 
Объединенных Наций и многосторонней дипломатии.

Кроме того, солдат, разбросанных по всему земному шару в составе вооруженных 
сил Организации Объединенных Наций по поддержанию мира, которые обеспечивают 
перемирия и укрепляют структуру мира, следует со всей теплотой поздравить в связи с 
тем, что в знак признания их заслуг им была присуядена Нобелевская премия мира. 
Благодарности и похвал за свои усилия заслуживает и Генеральный секретарь, а 
Организация Объединенных Наций может по праву гордиться этим достижением.

Весьма актуальным сегодня является вопрос о сокращении вооружений и 
разоружении, который в обозримом будущем будет еще много обсуядаться. Позвольте 
мне особо остановиться на трех примерах, раскрывающих процесс многосторонности в 
действии. Во-первых, на своей последней сессии, проходившей в мае 1988 года. 
Комиссия по разоружению сумела прийти к консенсусу по конкретным рекомендациям в 
отношении двух из восьми существенных пунктов: контроля и основополагающих
принципов, касающихся мер укрепления доверия. Во-вторых, члены движения 
неприсоединившихся стран, встретившиеся позднее в мае в Гаване, на Кубе, продолжили 
этот процесс, приняв путем консенсуса воззвание к двум основным державам достичь 
очередного соглашения по разоружению. В-третьих, несмотря на то, что на третьей 
специальной сессии Генеральной Ассамблеи, посвященной разоружению, проходившей в 
июне нынешнего года, не удалось достичь консенсуса по окончательному тексту ее 
заключительного документа, в своих обсуждениях рабочие группы руководствовались 
духом сотрудничества.



Нельзя отрицать, что этот успех в ограничении вооружений и разоружении 
является ключом к снижению военной конфронтации и опасности ядерной войны. Этот 
факт обеспечил импульс той роли, которую сыгразш Багамские острова на переговорах 
во время этих трех встреч и в качестве Председателя Комиссии по разоружению.

Сегодня доверие Багамских островов к Организации Объединенных Наций остается 
столь же крепким, каким оно было в день их вступления в Организацию в 1973 году, и 
наша приверженность Организации Объединенных Наций никогда не колебалась и 
поколеблена не будет. Ны действительно надеемся вьфазить эту приверженность в 
конкретных делах на службе Экономическому и Социальному Совету и Комитету по 
программе и координации, для участия в которых, как известно, вцдвинута наша 
кандидатура, а также Совету Безопасности, кандидатами в члены которого мы станем на 
сорок пятой сессии Генеральной Ассамблеи. Эти дела будут подкреплены 15-летним 
опытом суверенитета и стабильности, спокойствия и процветания, которыми не может 
похвастаться ни одно другое государство подобных размеров и обладающее такими же 
ресурсами.

Недавний импульс в решении некоторых наиболее насущных глобальных проблем 
выявил значительные трудности, которые могут помешать в решении других. Эпидемия 
СШЩа (сицдрома приобретенного иммунодефицита) быстро приобрела тревожный размах, в 
то время как неослабевающее злоупотребление наркотиками и наркомания бросают вызов 
сильным и обескураживают слабых. Приводящие к катастрофическим потерям внутренние 
и региональные конфликты происходят на всех континентах. Стихийные и антропогенные 
бедствия уносят с собой искалеченные ими жертвы. Было бы весьма полезным, если бы 
дипломатия и энтузиазм, проявленные в решении проблем м^еду сверхдержавами в 
военных вопросах, были с тем же взаимопониманием приложены к этим другим проблемам, 
которые имеют точно такое же значение для выживания человечества.

Более года назад значительным источником оптимизма стало подписание странами 
Центральной Америки мирного соглашения. Багамские Острова убещдены, что 
Эскипулас-11 остается наиболее эффективным механизмом для достижения прочного мира 
в Центральной Америке. Иы присоединяемся к общему гласу международного сообщества 
в призыве ко всем сторонам продолжать поиски мирного урегулирования, а также ко 
всем другим государствам поддержать эти усилия путем поощрения, а не оказания 
давления в их стремлении найти свой собственный путь к прочному миру.



В нашем регионе Багамские Острова хотели бы вдохновить стороны споров, 
касающихся территориальных вопросов, на продолжение работы в целях их 
урегулирования путем переговоров. Приветствуя новые инициативы. Багамские Острова 
подтверждают свою поддержку независимости, суверенитета и территориальной 
целостности Белиза и Гайаны.

В то время, когда все международное сообщество подтверждает свою 
приверженность демократии и правам человека. Южная Африка остается бастионом 
расизма и апартецда. Основами расистской политики являются дискриминация, 
подавление национальной самобытности черного большинства и жестокие репрессии 
против него.

Все нарастающее сопротивление африканцев системе апартеида является 
свидетельством того, что черное большинство уже потеряло страх перед жестокими и 
бесчеловечными репрессиями частых и продолжительных чрезвычайных положений, 
подобных тому, которое имеет место в настоящее время. Демократия, расовая 
десегрегация, социальная справедливость и искоренение апартеида теперь многими 
рассматриваются как вопросы жизни и смерти, решения которых не избежать.

Оказывавшееся экономическое давление заставило Южную Африку до сих пор пойти 
лишь на самые тривиальные уступки черному большинству. Сейчас требуется принять 
целый ряд экономических санкций, которые достаточно дорого обошлись бы Южной 
Африке, чтобы заставить ее начать процесс переговоров с представителями 
Африканского национального конгресса и других законных организаций черного 
населения с целью установления нерасистского демократического правительства.

Суверенные государства, граничаиц1е с Южной Африкой, должны быть ограждены от 
вторжения и бомбардировок южноафриканской военщины, которая убивает невинных 
граждан и вносит хаос в общества и экономики этих стран.

Багамские Острова продолжают призывать Организацию Объединенных Наций и всех 
государств-членов, особенно тех, которые имеют значительные экономические отношения 
с Южной Африкой, установить в отношении нее эффективные экономические санкции для 
того, чтобы попытаться ликвидировать систему апартеида. Со своей стороны Багамские 
Острова будут продолжать оказывать по/шую поддержку всем усшшям, направленным на 
окончательное искоренение апартеида.



(Г-н Мейнард. Багаиские Острова)

В отчаянии международного сообщества в отношении южноафриканского режима 
апартеида забрезжил луч надежды. Недавние события в Намибии повысили наш оптимизм 
по поводу того, что Намибия, наконец, может достичь своей независимости. Мы 
призываем все заинтересованные стороны продолжать борьбу за скорейшее достижение 
этой благородной цели.



Очень отрадно, что было достигнуто прекращение огня в войне иещду Ираном и 
Ираком, которая на протяжении восьми лет создавала угрозу для международного мира и 
безопасности. Поэтому Багамские Острова с удовлетворением отмечают недавние 
события, которые могут, наконец, привести к утверждению мира в этом регионе. №i 
искренне надеемся, что все стороны в споре продолжат поиски урегудшрования 
конфликта путем переговоров в соответствии с резолюцией 598 (1987) Совета 
Безопасности, что положило бы конец этой войне, положило бы конец гибели людей и 
уничтожению материальных ценностей. Багаиские Острова желают официально заявить о 
своей признательности Генеральному секретарю за предпринятые им посреднические 
усилия и вьфажают надежду на то, что все государства будут оказывать ему всяческую 
помощь и поддержку.

Багаиские Острова всегда поддерживали право Израиля на существование.
Багаиские Острова также решительно выступают за право народов на самоопределение. 
Палестинскому народу необходимо обеспечить возможность осуществить акт 
самоопределения. Поэтому Багаиские Острова выступают в поддержку цдеи созыва 
международной мирной конференции по Ближнему Востоку с участием всех сторон в этом 
конфликте. Хотя палестинский вопрос - это весьма сложный вопрос, мы считаем, что 
до тех пор, пока он не будет решен, шансы на достижение мира, по всей вцдимости, 
будут весьма небольшими.

Наркотики и психотропные вещества по-прежнему представляют собой жгучую 
проблему для нашего региона и для всего международного сообщества. Угроза, которую 
злоупотребление наркотиками и их незаконный оборот представляют для безопасности, 
стабильности и социально-экономического благополучия многих государств, по-прежнему 
вызывает беспрецедентную ответную реакцию в многостороннем плане. При наличии 
необходимой политической и дипломатической воли полномочная конференция могла бы 
принять уже в этом году новую конвенцию, направленную против незаконного оборота 
наркотических средств и психотропных веществ. В прошлом году представители более 
чем 130 государств по инициативе Генерального секретаря собрались на Международную 
конференцию по борьбе со злоупотреблением наркотическими средствами и их незаконным 
оборотом и единодушно объявили о коллективной ответственности всех государств за 
борьбу против наркотиков.



Параллельно с усилиями Организации Объединенных Наций по борьбе с наркотиками 
свои усилия прилагав>т и постоянные органы, действуюоц|е практически во всех районах 
мира. В нашем собственном латиноамериканском и карибскои регионе Межамериканская 
комиссия по борьбе с наркотиками взялась за решение ответственной задачи по 
координации предпринимаемых государствами нашего полушария мер всеобъемлющего 
характера в связи с феноменальным размахом незаконного производства, незаконного 
оборота наркотических средств и психотропных веществ и злоупотребления ими на всем 
американском континенте. В деятельности Карибского сообщества (КАРИКОМ) находит 
весьма точное отражение исключительная обеспокоенность государств-членов проблемой 
уменьшения уязвимости стран региона перед лицом такого явления, как незаконный 
транзит наркотических средств. В своих инициативах КАРИКОМ главный упор делает на 
защите населения субрегиона от последствий этого бедствия.

Багамские Острова также испытывают обеспокоенность по поводу того, что в этом 
регионе в связи с борьбой против наркотиков все большее распространение получают 
интервенционистские позиции, заявления и меры. И хотя мещду правительствами стран 
региона нет разногласий в отношении совместной решительной линии поведения в 
отношении незаконной торговли наркотиками, тем не менее, некоторые из них 
предпринимают чрезмерно решительные и односторонние шаги, которые создают угрозу 
для стабильности самих принимающих участие в меяд[^народнои сотрудничестве в этой 
области государств. Подобные позиции, заявления и меры представляют собой явный 
перегиб, они не отвечают интересам мира и безопасности стран региона и, особенно, 
малых государств, таких, как Багамские Острова, которые уязвимы в силу своего 
географического местоположения.

Средством против подобного интервенционизма является укрепление международного 
сотрудничества. Малые государства, такие, как Багамские Острова, со стабильной 
экономикой, низким уровнем инфляции, сбалансированным бюджетом и едва ли не самыми 
высокими показателями в своем регионе уровня доходов на душу населения должны 
полагаться на многосторонний подход к решению этой проблемы, который обеспечивает 
только лишь наша всемирная Организация. Прогресс, достигнутый в решении некоторых 
из наиболее серьезных проблем мира, свидетельствует о том, чего можно добиться, 
если мы выступаем за то, чтобы оказывать Организации Объединенных Наций больше 
поддержки и меньше подвергать ее неоправданным нападкам. Багамские Острова



отмечают как позитивное явление и приветствуют недавно принятые решения 
относительно того, чтобы приступить к решению серьезной проблемы, касающейся 
задержек с выплатой финансовых взносов.

Багамские Острова с удовлетворением отмечают тот факт, что после месяцев 
обсуждений вопроса о непосильном бремени задолженности африканских стран крупные 
западные страны-кредиторы приняли, наконец, решение облегчить бедственное положение 
тех государств, задолженность которых носит особенно обременительный характер. На 
своей конференции в верхах, состоявшейся в период с 19 по 21 июня в Торонто, 
руководители ведущих промьшшенно развитых государств Запада - государств 
"семерки" - пришли к принципиальной договоренности о выработке набора вариантов 
различных решений, направленных на облегчение бремени обслуживания внешней 
задолженности соответствующих стран. Можно считать, что этот успех представляет 
собой результат того нажима, который на страны-кредиторы был оказан при помощи 
февральского доклада учрежденной Генеральным секретарем Консультативной группы по 
притоку финансовых ресурсов в Африку.

Столь же отрадным является и тот факт, что всего лишь два года спустя, как в 
июне 1986 года была принята Программа действий Организации Объединенных Наций по 
обеспечению экономического подъема и развития в Африке на 1986-1990 годы, 
подготовка к проведению подробного обзора и оценки хода реализации этой Программы 
вступила в заключительный этап. При проведении такой оценки особое внимание будет 
уделяться осуществляемым африканскими государствами изменениям в своей 
экономической политике, а также будет подвергнута критическому анализу роль 
международного сообщества и Организации Объединенных Наций в поддержке усилий 
африканских государств, направленных на обеспечение своего экономического подъема и 
развития.

Прежде чем я завершу свое выступление, я хотел бы присоединиться к тем из моих 
коллег, которые выразили искреннюю обеспокоенность по поводу человеческих 
страданий, гибели людей и громадного материального ущерба, к которым привели 
стихийные бедствия в наших братских государствах-членах - Бангладеш, Ямайке и 
Мексике. В то же время Багамские Острова отмечают такой отрадный факт, как 
повсеместные проявления сострадания со стороны международного сообщества, а также



заявления о готовности к оказанию помо1ци. Мы надеемся, что оказываемая 
международным сообществом помощь будет способствовать тому, чтобы эти 
государства-члены смогли решить грандиозную задачу восстановления своих стран.

В завершение я упомяну точку зрения, изложенную в одном из ведущих 
национальных журналов одного из государств - членов нашей Организации, которую я 
цитировал несколько лет назад. Эта точка зрения сводилась к следующему:

”... печальная, даже горькая правда состоит в том, что Организация 
Объединенных Наций более не находится в основном русле мировой политики”.

В тот раз я говорил о своем несогласии с таким заявлением. Несколькими годами 
позднее Организация Объединенных Наций, бесспорно, реабилитировала себя.

Наш долг перед нынешними и будупцши поколениями состоит в том, чтобы заложить 
традицию мира и безопасности; сделать же это можно только при помощи эффективной 
Организации Объединенных Наций.

Г-н СРИТХИРАТ (Лаосская Народно-Демократическая Республика) (говорит 
по-французски): От имени делегации Лаосской Народно-Демократической Республики я
вьфажаю г-ну Данте Капуто наши искренние поздравления в связи с его избранием на 
пост Председателя сорок третьей сессии Генеральной Ассамблеи. Я знаю, что его 
знания, его компетентность позволят ему привести работу нынешней сессии к успешному 
завершению. Наша делегация также воздает должное его предшественнику, 
товариоцг Петеру Флорину, дипломатическое искусство которого, равно как и его 
приверженность делу мира и разоружения, способствовали успешной работе Генеральной

IАссамблеи в особенно трудный период.



Мы также хотели бы воспользоваться этой возможностью для того, чтобы 
подтвердить нашу веру в Генерального секретаря, который играет вццаюи(уюся роль в 
деле укрепления мира и сотрудничества между народами и предпринимает усилия для 
урегулирования самых сложных и трудных международных проблем, возникших за 
последние годы.

6 целом в международном положении появились признаки улучшения. Состоялись 
четыре советско-американские встречи на высшем уровне, которые позволили 
ратм{м1цировать Договор о ликвидации ракет средней и меньшей дальности - Договор по 
РСЦД, подписанный в Вашингтоне, этим началась новая эра в истории международных 
отношений. Заканчивается длительный период холодной войны между Востоком и 
Западом, характеризовавшийся взаимным недоверием, конфронтацией и применением силы 
при урегулировании конфликтов, и похоже, что постепенно этот период уступает место 
новой эре, утверждающей примат принципов Устава Организации Объединенных Наций, а 
именно: принципов диалога и урегулирования споров мирными средствами.

В контексте осуществления положений Договора по РСНД двумя сторонами была 
создана комиссия по контролю и проверке; отрадно отметить, что до сего момента 
работа этой комиссии была весьма успешной. Наша делегация видит в этом 
заслуживающие всяческой похвалы усилия всех заинтересованных сторон постепенно 
добиться ядерного разоружения, которое для того, чтобы быть эффективным, требует 
дополнительных энергичных мер, могущих внести значительный вклад в прекращение 
гонки ядерных вооружений. В этой связи делегация Лаоса надеется на скорейшее 
заключение между двумя великими державами еще одного договора - договора о 
50-процентном сокращении стратегических наступательных вооружений, что откроет путь 
к созданию нового, более безопасного, безъядерного мира, как это было предложено 
Советским Союзом 15 января 1986 года в программе поэтапной ликвидации всего 
ядерного оружия к концу этого века.

Процесс разоружения весьма сложен. Хотя опасность возникновения ядерной войны 
по-прежнему является наиболее серьезной угрозой для человечества, тем не менее 
имеются и другие категории оружия массового уничтожения, которые также представляют 
угрозу для безопасности народов. Иы имеет в виду химическое оружие и особенно - 
бинарное, нейтронное и радиологическое оружие. В этой связи настоятельно 
необходимо обеспечить скорейший прогресс в работе Конференции по разоружению по 
вьфаботке конвенции, запрещающей производство и применение таких видов оружия.



Действительно, третьей специальной сессии Генеральной Ассамблеи, посвященной 
разоружению, которая в июне этого года состоялась в Нью-Йорке, не удалось добиться 
ожидаемых результатов из-за недостатка политической воли со стороны определенных 
империалистических держав. Тем не менее, эта сессия дала возможность 
международному сообществу лучше осознать новые позитивные изменения в международной 
обстановке и, следовательно, согласовать совместные усилия по достижению 
поставленной цели, а именно: достижение всеобщего и полного разоружению под
аффективным международным контролем.

Мир сегодня - хотим мы этого или нет - во все большей степени становится 
взаимозависимым. В ядерно-космический век безопасность может быть только
всеобъемлющей и должна быть одинаковой для всех стран и народов, независимо от их
размера, социально-экономической системы и уровня развития. Поэтому крайне 
необходимо, чтобы международное сообщество активно содействовало проведению обмена
мнениями, а также дружеских и конструктивных дискуссий о путях и средствах
вьфаботки и создания общей системы мира и международной безопасности, которые 
затрагивали бы как военно-политическую, так и экономическую, гуманитарную и 
экологическую области. Правительство Лаоса хотело бы вновь заявить о своей полной 
поддержже как самой концепции, так и ндеи эффективного создания подобной системы.

Благоприятная международная обстановка, сложившаяся в результате проведения 
советско-американских встреч на высшем уровне, безусловно, внесла позитивный вклад 
в дело поисков разрешений конкретных региональных конфликтов, включая наиболее 
сложные конфликты нашего века. Однако по-прежснему существуют препятствия для 
нахождения справедливого урегулирования некоторых других конфликтов.

На юге Африки после серьезных военных неудач в Анголе в начале этого года 
развеялся миф о военной непобедимости правительства Претории. Столкнувшись с такой 
ситуацией и испытывая сильное давление со стороны международного сообщества, Южсная 
Африка была вынуждена несколько отступить в своей преступной политике апартеида, не 
отказавшись, однако, от своих твердых намерений преследовать черное большинство 
населения Ювкной Африки, от продолжения незаконной оккупации Намибии и от совершения 
актов агрессии и дестабилизации против независимых суверенных "прифронтовых” 
государств. Хотел он того или нет, расистский режсим вынужден был недавно



согласиться на серию переговоров с представителями Кубы, Анголы и Соединенных 
Штатов, целью которых является достижение прочного политического урегулирования 
проблем Анголы и Намибии. Правительство Лаоса вновь хотело бы заявить о своей 
полной солидарности с угнетенными народами Южной Африки и Намибии в их героической 
борьбе во главе с их национально-освободительными движениями за право на 
самоопределение и независимость, руководствуясь духом и буквой соответствующих 
резолюций (}рганизации Объединенных Наций.

В странах Магриба недавно стала создаваться обстановка взаимопонимания, что 
открывает путь к урегулированию конфликтов в регионе. В этой связи наша делегация 
приветствует усилия Генерального секретаря Организации Объединенных Наций по 
проведению миссии добрых усдуг для достижения справедливого и окончательного 
урегулирования проблемы Западной Сахары. №>i выступаем за скорейшее урегулирование 
этой проблемы, что позволило бы гарантировать осуществление народом Западной Сахары 
его неотъемлемого права на самоопределение и независимость согласно соответствующим 
резолюциям Организации Объединенных Наций.

Что касается положения в районе Индийского океана, то продолжающееся военное 
присутствие в этом регионе империалистических держав создает постоянную угрозу 
независимости и безопасности прибрежных и не имеющих выхода к морю государств. 
Крайне необходимо, чтобы в интересах мира и международного сотрудничества 
Международная конференция по Индийскому океану была созвана в Коломбо в скорейшее 
время и в любом случае не позднее, чем в 1990 году, в консультации, как это было 
предложено Генеральной Ассамблеей, с принимающей страной.



На Ближнем Востоке в условиях угнетения и варварской сионистской агрессии 
героический палестинский народ как на оккупированных территориях, так и за 
пределами Палестины продолжает бороться за признание и восстановление своих 
неотъемлемых основополагающих прав, включая право на создание в Палестине своего 
собственного государства. Международное сообщество может лишь приветствовать 
резолоции встречи арабских государтв на высшем уровне, которая состоялась в июне 
этого года в Алжире, и поддержать ее призыв о незамедлительном созыве мезедународной 
конференции по мирному урегулированию на Ближнем Востоке при участии Организации 
освобождения Палестины (ООП) и других заинтересованных сторон на равноправной 
основе.

Вслед за вступлением в силу соглашения о прекращении огня, заключенного между 
Ираном и Ираком под эгцдой ООН, в положении в Персидском заливе произошли новые 
важные позитивные сдвиги. Сейчас, когда в регионе наметились перспективы мирного 
урегулирования, необходимо сделать все возможное для обеспечения полного 
осуществления положений резолоции 598 (1988) Совета Безопасности.

Правительство и народ Лаоса приветствуют это и считают это важным шагом, 
направленным на то, чтобы решительно положить конец этому ужасающему конфликту.
Они поддерживают искренние и неустанные усилия Генерального секретаря Организации 
Объединенных Наций по обеспечению справедливого и достойного завершения войны, 
которая продолжалась слишком долго. Более того, делегация Лаоса призывает крупные 
державы незамедлительно прекратить военное присутствие в регионе, поскольку до 
настоящего времени оно лишь обостряло положение. Вывод из Залива вооруженных сил 
других стран способствовал бы, по нашему мнению, созданию благоприятных условий для 
полного осуществления резолюции 598 (1988) Совета Безопасности.

Что касается Центральной Америки и Карибского бассейна, то здесь народы 
Никарагуа, Панамы, Аргентины и других стран продолжают решительную борьбу за 
сохранение независимости, суверенитета и территориальной целостности, а также за 
восстановление их неотъемлемых прав на самоопределение и подлинную независимость. 
Лаосское правительство считает своим долгом оказывать поддержку этой борьбе, с тем 
чтобы вовремя сорвать и остановить любые попытки, в основе которых - агрессия, 
запугивание, дестабилизация и саботаж, предпринимаемые в рамках регионального 
мирного урегулирования империалистическими кругами одной из крупных держав.



Правительство и народ Лаоса приветствужгг и твердо поддерживают неустанные 
усилия средиземноморских стран по превращению этого стратегического региона в зону 
мира, безопасности и сотрудничества. Ны с тревогой и сочувствием следим за 
положением на Кипре и вьфажаем полную солидарность с народом и правительством 
Республики Кипр в их борьбе за сохранение назависимости, суверенитета, 
территориальной целостности, единства и статуса неприсоединивиегося государства и 
требуем немедленно прекратить любые сепаратистские действия, а также активно 
поддерживаем миссию добрых услуг Генерального секретаря Организации Объединенных 
Наций, цель которой - обеспечение справедливого и прочного урегулирования острой 
кипрской проблемы.

Международное сообщество с удовлетворением и надеждой восприняло заключенные в 
Женеве Соглашения по афганской проблеме, одаако в настоящее время наибольшую 
обеспокоенность у международного сообщества вызывает добросовестное соблюдение этих 
соглашений всеми подписавшими их государствами. В то время как Советский Союз и 
Афганистан до настоящего времени строго и тщательно их соблюдали, прискорбно, что 
другие стороны - участницы соглашений не полностью выполняют взятые на себя 
обязательства. Поэтому международное сообщество должно призвать их к скрупулезному 
и добросовестному осуществлению положений этих соглашений.

Вследствие неоглобалистской политики одной из империалистических сверхдержав 
сохраняется напряженное положение в Азии и в тихоокеанском регионе. Лаосская 
Народно-Демократическая Республика подтверждает свою поддержку конструктивных 
предложений Корейской Народно-Демократической Республики по постепенному сокращению 
сооруженных сил двух частей Кореи и выступает против любых попыток протолкнуть цдею 
о принятии двух частей Кореи в члены Организации Объединенных Наций, поскольку это 
подорвало бы усилия по мирному и независимому воссоединению двух частей этой страны.

Еще одним важнейшим предложением является предложение, вцдвинутое Ионгольской 
Народной Республикой, цель которого - создание атмосферы мира и сотрудничества в 
регионе на основе отказа от применения силы в отношениях между государствами 
региона. Правительство моей страны решительно поддерживает это предложение.

Положение в Юго-Восточной Азии развивается - в соответствии с общей тенденцией 
в мире - по пути урегулирования конфликтов на основе переговоров. Вслед за 
провозглашением в проошом году правительством Народаой Республики Кампучия курса



на национальное примирение. Председатель Совета министров г-н Хун Сен и принц 
Сианук провели два раунда важных переговоров в Париже. В развитие неофициальной 
встречи в Дкакарте, Индонезия, г-н Хун Сен вновь вцдвинул от имени своего 
правительства план из 7 пунктов по политическому урегулированию кампучийской 
проблемы. Это предложение свидетельствует о возросшей понимании, зрелости и 
политической мудрости правительства Народной Республики Кампучия. Лаосская 
Народно-Демократическая Республика высоко оценивает результаты этой встречи и 
твердо поддершвает занятую последним позицию, а именно, что кампучийская проблема 
должна быть решена политическими средствами, которые позволят создать независимое, 
суверенное, нейтральное и неприсоединившееся государство Кампучия на основе 
нафюнального примирения и уважения права кампучийского народа на самоопределение, 
причем вывод вьетнамских войск из Кампучии должен подкрепляться гарантиями того, 
что власть в Кампучии не окажется вновь в руках клики Пол Пота, которая проводит 
политику геноццда, а также гарантиями прекращения иностранного вмешательства во 
внутренние дела Кампучии и оказания военной помощи силам кампучийской оппозиции. В 
интересах развития воодушевляющих результатов, достигнутых на неофициальной 
встрече, г-н Хун Сен и принц Сианук приняли мудрое решение встретиться вновь в 
Париже в конце этого года.



Мы также приветствуем важную инициативу, выдвинутую нынешним Председателем 
движения неприсоединения, о проведении рабочей встречи в Хараре для обсуждения 
вопроса о Кампучии и создании с втой целью специального комитета в рамках движения 
неприсоединения.

Лаосское правительство твердо привержено основополагающему принципу 
урегулирования всех споров мещду государствами путем переговоров. Мы считаем, что, 
основываясь на принципах Бацдунгской декларации. Декларации стран Ассоциации 
государств Юго-Восточной Азии (АСЕАН), подписанной в 1971 году в Куала-Лумпур, и 
состоящего из 7 пунктов предложения лаосской делегации, выдвинутого на 
нео4»1циальной встрече в Джакарте в июле, страны региона могли бы регулярно 
проводить консультации для совместного согласования своих позиций и укрепления 
взаимопонимания в целях превращения Юго-Восточной Азии в зону мира, дружбы и 
сотрудничества, что полностью отвечает законным чаяниям и интересам народов наших 
стран.

В этом контексте вызывает сожаление тот факт, что пограничный конфликт мещду 
моей страной и Таиландом до сих пор не урегулирован. Два раунда переговоров, 
которые проходили в марте этого года в Бангкоке и Вьентьяне, пока не дали 
конкретных результатов. Третий раунд переговоров не удалось провести в Таиланде 
из-за недавнего политического кризиса в этой стране. После проведения общих 
выборов было создано новое правительство Таиланда, и после этого между двумя 
странами был проведен обмен делегациями на различных уровнях в целях улучшения 
взаимопонимания. Исходя из сложившейся обстановки, мы считаем, что двум странам 
пора начать новые переговоры, как это было предложено лаосской стороной. 
Правительство Лаосской Народно-Демократической Республики готово сделать все 
возможное, чтобы как можно скорее окончательно урегулировать пограничный конфликт 
между нашей страной и Таиландом.

За время после проведения сорок второй сессии Генеральной Ассамблеи не 
произошло заметного улучшения положения народов стран третьего мира. Нищета, 
голод, болезни и отсталость остаются повседневным уделом большинства из них.

Ограничительная макроэкономическая политика, проводимая определенными 
развитыми странами, лишь обостряет последствия меядународного экономического 
кризиса, и именно развивающиеся страны, прежде всего наименее развитые из



них,больше всего страдают от этого. Введение протекционистских мер, высокие 
процентныеставки, ухудшение условий торговли и удушающее бремя внешней 
задолженности, объем которой продолжает расти с каждым годом - таковы основные 
причины ухудшения положения.

Ное правительство считает, что в борьбе за установление более 
справедливого и равноправного нового экономического порядка главное место 
должна занимать задача укрепления коллективной автономии. ' Правительство Лаоса 
искренне приветствует первые результаты осуществления процесса координации и 
согласования программ действий по экономическому сотрудничеству между 
неприсоединившимися странами и другими развивающимися странами. В свете 
возросшего интереса к международному сотрудничеству в целях развития и в целях 
более эффективного участия в борьбе за установление нового международного 
экономического порядка правительство Лаоса недавно объявило о своей новой 
экономической политике, которая включает закон об иностранных 
капиталовложениях, в соответствии с которым будут осуществляться развитие и 
расширение наших экономических и торговых связей со всеми другими странами.

Нынешняя сессии Генеральной Ассамблеи проходит в обстановке, которая 
вызывает одновременно надежду и обеспокоенность. Продолжсают возникать 
многочисленные проблемы на пути к новому миру, свободному от насилия и 
ядерного оружия. Однако вызывает удовлетворение царящее в зале Ассамблеи 
единодушие в пользу мира, что свидетельствует о несомненном стремлении 
государств-членов жшть в условиях взаимопонимания и полной безопасности. Для 
достижения этой цели и тем самым осуществления законных чаяний народов мира 
наша Организация должпа выполнить большую и очень сложную задачу, которая 
требует от всех нас высокой ответственности и общей политической воли. 
Правительство Лаосской Народно-Демократической Республики подтверждает свою 
неизменную приверженность делу мира, мирного сосуществования и международного 
сотрудничества и готова участвовать во всех усилиях международного сообщества 
по достижению этой общей цели.



Г-н РИКАРДО ГАРСИА (Доминиканская Республика) (говорит по-испански):
Г-н Председатель, от имени правительства Доминиканской Республики и 
возглавляемой мною делегации я с большим удовлетворением передаю искренние 
поздравления г-ну Данте Капуто по случаю его избрания Председателем сорок 
третьей сессии Генеральной Ассамблеи. Его личные и профессиональные качества 
и его приверженность дипломатии послужат достижению успешных результатов на 
этой сессии.

Я также хотел бы вьфазить признательность послу Петеру Флорину за его 
образцовое и безупречное руководство сорок второй сессией Генеральной 
Ассамблеи. Его работа в значительной степени способствовала повьзвению 
авторитета Организации.



Ны также хотели бы тепло поздравить Генерального секретаря, г-на Хавьера Переса де 
Куэльяра, который благодаря своим настойчивым усилиям добился успехов в деле 
международного мира и сотрудничества; эти усилия были широко и в полной мере 
признаны всеми членами этой всемирной Организации. Присуждение Нобелевской премии 
мира силам по поддержанию мира явлется наилучшим свидетельством только что 
сказанного. Доклад Генерального секретаря о работе Организации является для всех 
нас не только источником бесценной информации, но и служит четким руководством к 
действию в различных ситуациях, существующих сегодня в современном взаимозависимом 
мире.

6 качестве члена большой семьи карибских государств я хотел бы также воздать 
должное вьщающемуся представителю стран Карибского бассейна, послу Барбадоса Дейм 
Рут Ните Бэрроу. Ее ум и трудолюбие заслужили ей признательность международного 
сообщества, представленного на этом форуме, о чем свидетельствует поддержка ее 
кандцдатуры при вцдвижении на пост Председателя Генеральной Ассамблеи.

Говоря о Доминиканской Республике как члене большой семьи карибских стран, я 
хочу подчеркнуть ее географические, политические, экономические и этнические 
аспекты. В силу тех же причин и по праву, данному нам при рождении, иы являемся 
также частью той великой, процветающей, щедрой, но и страдающей земли, осознающей 
свои огромные возможности, я имею в виду Латинскую Америку.

Мы надеемся, что наш остров, как и в прошлом, будет катализатором всех 
необходимых усилий для создания достойной жизни, на которую имеют права наши братья 
на материке и на Карибскои архипелаге.

Полный текст моего выступления был распространен среди всех делегаций и 
представителей, присутствующих на этой сессии Генеральной Ассамблеи, а также среди 
различных доляоюстных лиц Секретариата. Однако сейчас я зачитаю его резиме, 
содержащее самые основные моменты, на которые доминиканская делегация хотела бы 
обратить ваше внимание. Преяде всего, я хотел бы остановиться на положении в 
Гаити, нашей братской стране, с которой нас связывают общие географические, 
экономические и социальные интересы, история, культура и надеядщ. Народ Гаити 
борется за свободу, за осуществление прав человека, за демократию; но было бы



наивным оптимизмом надеяться, что все потрясения и остатки системы угнетения, 
которая за все свое многолетнее существование пустила гз^бокие корни, исчезнут не 
сегодня-завтра. Потребуется время, чтобы покончить с ними окончательно.

Положение, сложившееся в втой братской стране, является нестабильным, и 
международное сообщество должно оказать щедрую помощь и проявить понимание, 
рассматривая это не как акт благотворительности, а как вклад в развитие народа, 
который первым на континенте добился независимости от колониального господства 
Испании и который, несмотря на трудности, сохранил ее. Доминиканская Республика 
принимала у себя в качестве гостей некоторых гаитянских руководителей. Это были 
люди, которые опасались за свою жизнь, и неважно, были эти опасения оправданными 
или нет; прежде всего это были гуманитарные действия. Этот благородный акт 
соответствует этическим нормам доминиканского народа. Некоторые группы в моей 
стране подвергали критике такие действия, как будто благородство должно исходить из 
концепции дискриминации или руководствоваться политическими мотивами. Лучше 
выпустить на свободу сто виновных партий, чем осудить одного невиновного человека. 
Доминиканское правительство будет и впредь придерживаться втой концепции, поскольку 
предоставление убежища на дискриминационной основе явилось бы оскорблением чести 
нашего народа я одного из самых священных принципов латиноамериканской системы.

В прошлом году мы заявили:
"Понятие "мир" предполагает не просто отсутствие войны или навязывание 

мира при помощи превосходящей силы”. (A/42/PV.18. стр.З)
Сегодня мы говорим, что мир не может быть результатом баланса сил; так называемой 
политики сдерживания. Ошибочное суждение, техническая ошибка или злой умысел могли 
бы привести к окончательному уничтожению, которое не пощадит ни развитые, ни 
развивающиеся страны.

Мы рассматриваем соглашение, достигнутое между двумя сверхдержавами, о 
ликвидации ракет средней и меньшей дальности в качестве позитивного шага в 
направлении всеобщего мира. Доминиканская Республика поздравляет Соединенные Штаты 
и Советский Союз с заключением такого важного соглашения и надеется, что начатый 
после длительных переговоров процесс не будет прерван.

Доминиканская Республика вновь подтверждает, что поддержание мира и принцип 
невмешательства являются неизменными нормами ее внешней политики.



По мнению Доминиканской Республики, Организация Объединенных Наций является 
соответствующим и незаменимым форумов для обсуждения стоящих сегодня перед миром 
крупных проблем. Мы считаем неразумным и неверным предлагать другие форумы или 
создание новых организаций для обсуждения вопросов всеобщего мира.

Среди вопросов, на которых я остановлюсь в своем выступлении, хотелось в 
первую очередь коснуться проблемы наркотиков, так как моя делегация считает, что 
эта проблема является одним из основных бедствий наших соответствующих государств. 
Наркотики представляют реальную и растущую угрозу для всего человечества. 
Необходимо предпринять все усилия, и различные организации, борющиеся с этим злом, 
должсны объединить свои действия, направляя их таким образом, чтобы избежсать 
дублирования и напрасной траты сил. Мы также считаем, что борьба с наркотиками 
должша начаться таи, где производится сьфье. Для этого, однако, необходимо 
использовать творческие процедуры, выходящие за рамки границ тех развиваювфхся 
стран, где фермер, отчаявшийся и разорившийся из-за низких цен на сьфье на 
иеждо^ународнои рынке, вьфащивает марихуану и коку, которые дают большую прибыль. 
Именно протекционистские меры, устанавливаюоще квоты и цены, содействовали 
вытеснению традиционных культур и резкому росту заинтересованности в сборе столь 
заманчивых и выгодных листьев коки.

В силу особенностей социальной структуры Доминиканской Республики она 
отвергает любые формы дискриминации, независимо от того, носит ли она расовый, 
политический или религиозный характер или основана на политике апартеида. Такая 
дискриминагфя противоречит любым нравственным понятиям. Вот почему вопрос о Юькной 
Африке продолжает стоять в повестке дня этого великого форума и будет в ней, пока 
эта страна не изменит своего поведения.



По нашему мнению, внешняя задолженность ставит большие проблемы перед 
правительствами развивающихся стран: она стала тенью, преследующей нас во всех
наших делах, будь то действия на международном уровне или внутри страны. Уровень 
задолженности развивающихся стран, если учесть ее экономические, социальные и 
политические последствия, составляет неотложную и очень сложную проблему. Эта 
проблема еще более усугубляется, если принять во внимание и внешние факторы, 
которые оказывают серьезное воздействие на размер задолженности развивающихся 
стран. Сюда относятся и колебания процентных ставок, и колеблющиеся нестабильные 
валютные курсы, и действия промышленно развитых государств по сохранению своих 
протекционистских мер.

В целях облегчения проблемы задолженности некоторые промьшшенные страны должны 
содействовать снижению своих реальных процентных ставок, даже если для этого им 
придется сократить свой чрезмерный бюджетный дефицит. Меядународные банки могли бы 
внести свой вклад в решение этой неотложной проблемы путем предоставления ссуд на 
более льготных условиях, особенно тем странам, которые находятся в процессе 
структурных изменений.

Усилия кредитных учреждений ограничиваются рассмотрением слоясившейся ситуации 
с валютно-финансовой и экономической точек зрения. Вместо оказания помощи 
принимаемые ими меры приводят лишь к росту безработицы, сокращению реального дохода 
и ухудшению деятельности государственных cjty»6, - короче говоря, к резкому падению 
уровня жизни групп населения с наименьшим уровнем доходов, т.е. наиболее 
нуядающихся групп населения. В эти кризисные времена кредитные учреядения должны 
поддерживать полоясительный баланс чистого притока ресурсов в наши страны. В 
противном случае выплата процентов по задолженности по линии этих учреядений будет 
практически невозможной.

Проблема задолженности - это не только проблема стран-задолжниц. 
Ответственность за ее решение в разной степени несут и Меядународный валютный 
фонд (МВФ), и Всемирный банк, и правительства стра»-кредиторов, и правительства 
стран-задолясниц, частные и государственные учреядения стран-задолжниц, а также, что 
очень важно, и крупные банки, которые до 1981 года проводили политику расширения 
кредитов.



Для того чтобы преодолеть кризис международной задолженности, промьшшенные 
страны должны согласиться на справедливой основе разделить бремя тех усилий по 
структурной корректировке экономики и те жертвы, которые в настоящее время несем мы 
в развивающихся странах. Большее экономическое могущество этих стран обязывает их 
присоединиться к выполнению этой задачи, от чего выиграем мы все.

Позвольте мне вновь коснуться вопроса о протекционистской политике развитых 
стран. Для благосостояния международной экономики необходима свободная и активная 
мировая торговля. Любая протекционистская мера уводит нас от достижения этой цели.

Несмотря на серьезные испытания, которые моя страна пережила, и благодаря 
деятельности одного из величайших государственных деятелей американского континента 
Хоакина Балагера, Доминиканская Республика продолжает развиваться, опираясь на свои 
собственные ресурсы, имея лишь небольшую внешнж» задолженность и проводя политику 
абсолютной честности в использовании государственных ресурсов. Только такой 
человек, как президент Балагер, смог добиться таких результатов, сохранив при этом 
в стране обстановку политической, социальной и экономической стабильности.

В области внешней политики мы с самого начала поддерживали все усилия, 
направленные на прекращение конфликта в Центральной Америке, и будем и впредь 
поддерживать такие усилия. Мы твердо считаем, что диалог между сторонами, 
свободный от эгоистического вмешательства третьих сторон, - это наилучший способ 
для урегулирования ситуаций, способных перерасти в конфликт.

В этом году мы открыли свои двери для сторон конфликта в Никарагуа, чтобы они 
свободно высказывались, пользуясь объективностью Доминиканской Республики. 
Единственным нашим интересом в Центральной Америке является достижение мира меяду 
братьями со всеми сопутствующими ему благами.

В Доминиканской Республике все идеи, будь то политические, религиозные или 
связанные с любыми другими философскими школами, можно вьфажать свободно, без 
ограничений. Это объясняется тем, что идеологический плюрализм является нормой 
жизни в Доминиканской Республике. Поэтому мы призываем к более доброжелательной 
политической воле, с тем чтобы добиться договоренности и получить возможность для 
продвижения вперед в деле осуществления уже согласованных программ действий для 
укрепления мира.



На Корейском полуострове предприняты многообещающие шаги в направлении 
достижения лучшего взаимопонимания между двумя странами, которые имеют общее 
происхождение и язык, а также общую историю и культуру.

Мы надеемся, что в ближайшее время Намибия присоединится к нашей Организации 
как независимое государство.

Положение на Ближнем Востоке глубоко волнует нас, доминиканцев, поскольку 
арабская и еврейская культура и кровь являются основными компонентами нашей 
этнической структуры. Мы бережно относимся к фамильным корням этнического древа, 
бурно разрастающегося на нашей почве, и надеемся, что место террористических 
действий в этой части мира займет диалог.

Я сожалею по поводу того, что в своем выступлении не могу упомянуть все 
достойные внимания проблемы жизни представленных здесь государств. Однако я не 
могу вкратце не остановиться на положении в моей стране в политической и социальной 
областях - положении, основывающемся на конституционном и демократичном процессе, 
который начался в начале бО-х годов, когда Доминиканская Республика открыла новый 
период своей истории как республика.

Путь этот был долгим и трудным, но мы в настоящее время даем пример 
стабильности и существенного прогресса в направлении окончательного закрепления 
норм права, которые будут гарантировать жизнеспособность наших институтов и 
цивилизованное сосуществование всех граждан Доминиканской Республики при полном 
уважении прав человека и полном соблюдении принципов независимости государственных 
институтов.

Сегодня Доминиканская Республика - это пример стабильности и демократии на 
американском континенте, несмотря на жестокое экономическое давление, которому 
подвергаются все страны третьего мира. Всего этого удалось добиться благодаря 
неустанным усилиям лидера, который смог объединить решение наших внутренних проблем 
с выполнением государственных обязательств. Он понимает и неоднократно указывал, 
что мы обязаны погасить наши долги, но не принося при этом в жертву ресурсы, столь 
необходимые для подъема и развития нашего доминиканского народа.



В Доминиканской Республике, являющейся колыбелью деятельности испанцев в Новом 
мире, существует абсолютное уважение прав человека, и независимость учреждений в 
стране является незыблемой нормой. Это реальность, которую могут отрицать или 
поставить под сомнение только те, кого вводит в заблуждение собственная совесть.

В моей стране нет ни одного политического заключенного: правосудие действует
совершенно независимо, и все больше укрепляется и расширяет свои границы 
политический плюрализм.

То, что мы сказали, является фактом, который ни наш народ, ни народы других 
стран не могут отрицать, не погрешив против истины. Мы считаем это достижением, 
которое является для нас источником гордости и к которому мы, доминиканцы, 
испытываем религиозное уважение, поскольку мы поняли, что это - источник 
социального благополучия и гармонии для всех жителей нашей страны. Мы говорим об 
этом потому, что понимаем, что, как это было сказано Его Святейшеством папой Иоаном 
Павлом II в его речи в Ватикане перед дипкорпусом в 1988 году:

"Прочный мир - это мир, который исключает проявления социальной 
несправедливости".

Это то, во что МЫ, доминиканцы, верим, и это тот дух, который делегация, 
которую я имею честь возглавлять, привносит в это собрание от имени правительства и 
народа Доминиканской Республики.

Заседание закрывается в 11 ч. 35 м .


